
REUNIÃO ORDINÁRIA 09/2023 – 13/11/2023

ATA Nº 09/2023

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às quinze horas e trinta minutos,

tendo por local a Sala Agostinho Duarte no Centro de Cultura e Eventos Plínio Arlindo de Nes, sito

a Rua Assis Brasil, n° 20 D, Centro, nesta cidade de Chapecó/SC, realizou-se a Reunião Ordinária

Nº 09/2023 do Conselho Municipal de Políticas Culturais (CMPC). Estavam presentes os seguintes

Conselheiros:

N. NOME REPRESENTATIVIDADE

01 Alana Carla Mior Fundação Cultural - Administrativo

02 Clodoaldo Calai Teatro

03 Gilvânio Pedroso Secretaria de Educação

04 Jalah Sibilia Al Madinnah Buhi Spindola ACHE - Associação Chapecoense de Escritores

05 Jassanan Jorge Luiz da Silva Fundação Cultural - Administrativo

06 Leonardo Dlugokenski IHGO - Instituto Histórico Geográfico Oeste Catarinense

07 Luiz Fellipe de Quadros Belusso Fundação Cultura - Presidente - Membro Nato

08 Marcia Elisa Cadore Lorenzet Cultura Popular

09 Márcio Pazin Música

10 Marinês Sotili Associação dos Grupos de Mulheres

11 Rubi Garcia Universidade Federal da Fronteira Sul - UFFS

12 Sérgio Paulo Ribeiro Fundação Cultural - Administrativo - Museus

13 Silvia Regina Baggio
Fundação Cultural - Gerente de Cultura, Patrimônio
Histórico e Memória - Membro Nato

14 Sirliane de Amaral Freitas Audiovisual

15 Ulmara Melania Spanhol Diretoria de Desenvolvimento Econômico e Turismo

16 Vinicius Alexander Farfus CINELO – Associação de Cinema e Vídeo de Chapecó e re



Verificou-se o quórum e a reunião foi de caráter deliberativo. O Presidente Clodoaldo Calai

cumprimentou a todos os presentes, dando as boas vindas. A Secretária ad hoc Alana Carla Mior

fez a comunicação das ausências justificadas dos Conselheiros Washington Luis Ribeiro Pereira e

Unar Andreola, na sequência solicitou aprovação das Atas da Reunião Ordinária nº 08/2023 e

Reunião Extraordinária 002/2023, encaminhadas também por e-mail. Todos os Conselheiros

presentes aprovam as ATA´s. O Presidente Clodoaldo Calai deu início a Pauta 1 – Relatório da

Conferência Municipal de Cultura – onde informou que de forma geral a Conferência Municipal,

realizada no dia 21 de outubro de 2023, foi um sucesso, que na média geral foram cerca de 80

pessoas, incluindo as pré-conferências. Ressaltou que os Conselheiros tem participação ética,

uma obrigação maior do que os civis, que as Conferências são momentos de oportunidades de se

posicionar de todas as formas e de enfrentamento de ideias, então precisamos estar ativos no

CMPC. Por fim, agradeceu os membros presentes da Comissão da Conferência. Conselheiro Sérgio

justificou sua ausência e solicitou uma melhor organização para as próximas, pois tiveram

alterações de datas, as quais dificultaram a participação. O Presidente Clodoaldo Calai se

comprometeu para melhorar a organização das próximas. Os Conselheiros Leonardo Dlugokenski

e Marinês Sotili também justificaram suas ausências nas Conferências. A Conselheira Rubi trouxe

sobre um projeto de lei que está tramitando na Câmara de Vereadores, onde proíbe a

participação de crianças em paradas gays e eventos similares, no âmbito do município de

Chapecó. Solicitou que o referido projeto seja enviado para aprovação do CMPC de Chapecó, bem

como todos os projetos de cunho cultural. Presidente Clodoaldo informou que será enviado um

Ofício a Câmara solicitando o projeto de lei para parecer deste Conselho, bem como projetos

futuros. O convidado Jovani Antônio dos Santos falou que como há trocas constantes das esferas

administrativas das instituições públicas, é importante sempre manter estes contatos. Pauta 2 –

Política Nacional Aldir Blanc – PNAB – O convidade Augusto Zeiser explanou que o prazo para

inserir o Plano de Ação no sistem transferegov é até o dia 11 de dezembro. Trouxe que o universo

artístico está repleto de oportunidades, como a Lei Paulo Gustavo e Conferência de Cultura.

Pontuou que o valor da Lei Aldir Blanc 2023 para o município de Chapecó aumentou em quase

duzentos e quarenta mil reais quando comparado com o valor recebido em 2020. Outra diferença

que a Lei de 2023 trouxe foi a divisão do cultura viva com 25% para pontos e pontões de cultura, e

o restante para as outras formas de fomento. Comunicou que no município de Chapecó, a Nossa

Maloca é a única iniciativa cultural certificada como ponto de cultura. Finalizou dizendo que o

processo para certificação é simples. O Presidente Clodoaldo Calai solicitou ao Fellipe de Quadros,

Presidente da Fundação Cultural, para realizar uma busca ativa dos locais do Município, para ter

conhecimento e encaminhar para esta Certificação, deixou como sugestão fazer uma reunião para

explanar os assuntos nos espaços referidos. O Presidente Fellipe de Quadros concordou e sugeriu



realizar a reunião em dezembro próximo. O convidado Jovani Antônio dos Santos sugeriu utilizar o

cadastro dos artistas do site da Fundação Cultural de Chapecó. A Conselheira Alana informa que o

cadastro está desatualizado, que é extremamente importante atualizá-lo antes do uso. O

Presidente Clodoaldo Calai comentou que isto também seria falado na reunião futura com estes

espaços. O convidade Augusto Zeiser informou que toda semana está sendo publicado edital do

Cultura Viva. Então para todos aproveitarem as oportunidades. Trouxe a informação também que,

o município de Chapecó foi um dos 10 primeiros municípios do Estado de Santa Catarina que já

enviou o Plano de Ação da Lei Aldir Blanc, na sequência serão realizadas as oitivas, mas que o

recurso será gerido em 2024. O Presidente Clodoaldo Calai frisou que somos indutores das classes

nessas oitivas, inclusive o CMPC, para a comunidade participar das oitivas, que a Lei Aldir Blanc

traz a necessidade de realizar as oitivas, mas que o protagonista é o CMPC. Na sequência realizou

alguns apontamentos, como os princípios, a regulamentação, o decreto e a desburocratização da

gestão do recurso da Lei e que posteriormente será enviado o link a todos, para que a Gestão, por

meio dos seus órgãos, estimule a participação dos civis. O Presidente Clodoaldo Calai trouxe que

o município de Chapecó esta fora do contexto geral, pois há uma boa comunicação com a gestão,

o que não ocorreu em outros municípios, onde os responsáveis por escrever os editais, não

deram oportunidade para a sociedade ou gestores participarem. O Presidente Fellipe de Quadros

trouxe que desde que a administração atual assumiu em 2021, estamos fechando quase 4

milhões de recursos para a Cultura de Chapecó, ressaltou que o CMPC tem a obrigação de

manter estes valores nas administrações futuras. O convidado Jovani Antônio dos Santos colocou

da importância dos indicadores da Cultura do Município para a administração dos dados. A

Conselheira Sílvia informou que a Fundação Cultural está em fase de cotação de um sistema para

avaliar os indicadores. Por fim, O Presidente Clodoaldo Calai solicitou trazer um calendário com as

datas das oitivas referentes a Lei Aldir Blanc, na próxima reunião do CMPC. No entanto, as

mesmas ficarão para o ano de 2024. Pauta 3 – Conferência para revisão do Plano Municipal

de Cultura – O Presidente Clodoaldo Calai informou que será marcado uma data para a revisão,

logo ou após a Conferência Estadual, talvez no início de maio de 2024. A Conselheira Rubi

solicitou, se possível, convidar formalmente as comunidades para participar desta Conferência.

Então, o Presidente Clodoaldo informou que o CMPC fará estes convites no momento oportuno

para trazer estas comunidades mais próximas da cultura local e incentivar a participação.

Aproveitou para dizer também que a comunicação do CMPC com a comunidade chapecoense e

grupos artísticos será melhorada. A Conselheira Rubi, sugeriu também que o CMPC deveria

pensar em alguma ação de articulação, além de somente enviar convite para participação. Por

fim, o Presidente Clodoaldo Calai finalizou a pauta contextualizando que seria interessante visitar

in loco estas comunidades e que isto será posteriormente acertado. Pauta 4 – Natal da Família –



O Presidente Fellipe de Quadros convidou a todos para participar e prestigiar o evento “Natal da

Família 2023”, que está presente em diversos locais no município com o artesanato e os shows

nacionais e locais. Outros assuntos – O Presidente Fellipe de Quadros explanou sobre o artista

plástico e escritor Ênio Griebler, que é uma vontade do Prefeito homenagear o artista, adquirindo

uma obra dele para o Centro de Cultura e Eventos Plínio Arlindo de Nês. Sendo assim, solicitou o

parecer dos Conselheiros. O convidado Jovani Antônio dos Santos opinou em não somente

adquirir uma obra, como adquirir também o acervo todo do artista. A Conselheira Sílvia informou

que várias destas peças já foram vendidas e algumas não temos acesso. O Presidente Clodoaldo

Calai considerou justíssimo que se adquira todas as peças que for possível, para homenagear este

artista local. O convidado Jovani Antônio dos Santos sugeriu acolhê-las ao acervo do Museu de

História e Arte de Chapecó. A Conselheira Rubi solicitou ao CMPC, para ajustar a organização

dessas homenagens aos artistas locais para tornar uma política pública, não ficando na

dependência da gestão local. Ao final, os Presidentes Fellipe de Quadros e Clodoaldo Calai, bem

como o Conselheiro Sérgio Paulo convidam a todos para prestigiarem os eventos do município.

Não havendo mais nada a tratar, eu, Alana Carla Mior, Secretária Ad hoc, lavrei essa ata, que vai

assinada por mim, pelo Presidente do CMPC, Clodoaldo Calai, e seguida pela lista de presença dos

Conselheiros, que a aprovaram em sua integralidade.

Chapecó, 13 de novembro de 2023.

Alana Carla Mior
Secretária Ad Hoc

Clodoaldo Calai
Presidente do Conselho Municipal de

Políticas Culturais
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